
 
 

CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE 
 

Reunião da Câmara Setorial Permanente de Educação Ambiental 
Data: 27/08/2019 às 14h Local: Sala de reunião do CONSEMAC 

 

 

Presentes: Celineia P Ferreira – AMOUR; Jacqueline Guerreiro – REARJ; Marco Antonio – 
SENGE; Thatiana Gonçalves – SME; Isis Volpi – SMAC. 
 

 

Assuntos tratados:  

Pauta: proposição de eleição para a coordenação da Câmara, atualização dos membros e 
definição a Oficina de Indicadores 
A reunião teve início às 14:30h com a leitura da ata da reunião do dia 25/06. 
Em relação à coordenação da Câmara, os presentes opinaram pela permanência do CEA 
nesta função. 
Em relação à definição da Oficina de Indicadores ficou decidido que será no mês de 
novembro, aberta para além dos membros da câmara, sendo que cada membro poderá 
indicar seus convidados.  
Jacqueline Guerreiro informou que nesta Oficina será apresentada a tabela de indicadores 
definidos, de forma participativa através de consultas realizadas em todo o país, pela 
ANPEA/FUNBEA.  
Isis sugeriu que fosse feita uma relação desses indicadores com os ODS e Jacqueline 
disse que isso poderia ser feito pois já havia sido feito com a participação do representante 
da ong Defensores do Planeta, Mauro Poirier. 
Thatiana Gonçalves informou que a SME havia definido e apresentado seus indicadores 
associados aos ODS à equipe da casa Civil responsável pelo Plano de Desenvolvimento 
Sustentável da Prefeitura e Isis sugeriu que ela apresentasse também na Oficina e ela 
ficou de confirmar na próxima reunião se seria possível. 
Jacqueline solicitou à Thatiana informações atualizadas a respeito do Plano de Educação 
Ambiental da SME. 
 

Pauta da próxima reunião: Ficou decidido que a próxima reunião de outubro será 
preparatória para a Oficina de Indicadores. Nesta ocasião todas as dúvidas e pendências a 
respeito do evento deverão ser sanadas: número de participantes – cada membro deverá 
trazer os nomes e contatos dos convidados que pretende trazer para que possamos ter 
idéia do público e do tamanho do espaço que precisaremos reservar aqui no subsolo. 
Outro ponto que foi tratado já no final da reunião foi a possibilidade de obtenção de 

recursos do Fundo de Conservação Ambiental do Município para projetos de EA, que 

Marco Antonio sugeriu que também fosse ponto de pauta da próxima reunião. 

 

Próxima reunião: 30 de outubro de 2019 - Sala de reunião do CONSEMAC. 

 

Relatora: Isis Volpi 


